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Die Dinge sind 
nicht immer so 
wie sie scheinen! 

 
Kryon 
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  Editorial 
 

Liebe Freundinnen und Freunde,  
liebe Mitglieder der Violetten, 
 

es ist mir eine besondere Freude, euch nach fünf 
Jahren Pause einen Schmetterling präsentieren zu 
können. Viel zu lange mussten wir auf eine neue 
Ausgabe warten, und darum dachte ich mir: 
αaŀŎƘŜ ƛŎƘ Ŝǎ ŘƻŎƘ ǎŜƭōǎǘΦά  LŎƘ ƘŀōŜ ŘƛŜǎŜƴ tƭŀƴ 
bei der letzten Bundesversammlung vorgetragen, 
und der neue Bundesvorstand unterstützt mich 
dabei. 

Diese Ausgabe enthält viele interessante Beiträge. 
Der neue Bundesvorstand stellt sich vor, und es 
gibt viele Berichte von interessanten Aktionen und 
Veranstaltungen. Außerdem gibt es einen 
Terminkalender und Berichte zu sehr interessanten 
Themen. Herzlichen Dank an alle, die mich dabei 
unterstützt haben.  

DŀƳƛǘ ŀǳŎƘ ǿŜƛǘŜǊƘƛƴ α{ŎƘƳŜǘǘŜǊƭƛƴƎŜά ŦƭƛŜƎŜƴ 
können, wünsche ich mir viele Beiträge von euch. 
Berichtet über eure Aktionen oder Teilnahmen an 
Veranstaltungen. Schreibt, warum ihr bei den 
Violetten seid und was ihr euch wünscht. Auch 
Beiträge zu speziellen Themen, Gedichte, Geschich-
ten und alles, was die anderen interessieren 
könnte, sind willkommen. 

Und nun wünsche ich viel Spaß beim Lesen. 

Herzlichst 

Eure                             Karin Schäfer  

 

  Neuer Bundesvorstand gewählt 

Nach dem vorzeitigen Rücktritt des alten Bundes-
vorstands wurde am 07. November 2015 auf der 
42. Bundesversammlung in Bad Zwesten ein neuer 
Parteivorstand gewählt. Die bisherige Bundes-
vorsitzende Irene Garcia Garcia aus Bayern stellte 
sich noch einmal zur Wahl und wurde in ihrem 
Amt bestätigt. Neuer Bundesvorsitzender ist 
Jochem Kalmbacher aus Hessen, der dort seit 2013 
Landesvorsitzender ist. Zum Bundessekretär wurde 
Rainer Schäfer aus Nordrhein-Westfalen gewählt, 
der maßgeblich am Aufbau des Kreisverbandes 
Oberhausen beteiligt ist. Neue Bundesschatz-
meisterin ist Marion Schmitz, die seit vielen Jahren  

 

Landesvorsitzende in Nordrhein-Westfalen ist. 
Die Vier starten voller Energie und mit vielen 
Ideen in ihre neue Aufgabe und stellen sich 
nachfolgend einzeln vor. 

                                                                                    Karin Schäfer 
 

Irene Garcia Garcia 
 

Geboren und aufge-
wachsen in Regens-
burg 

Beruf: Verwaltungsan-
gestellte im öffentli-
chen Dienst 
Nebenberufliche Aus-
bildungen als Fremd-
sprachenkorrespon-
dentin Englisch/Wirt-
schaft, als Übersetze-
rin/IHK Englisch Wirt-
schaft, als Lomi-Lomi-Practitioner und als 
Aurum-Manus-Practitioner 
Fremdsprachen: spanisch, englisch, Kenntnisse in 
französisch und schwedisch 
Hobbies: lesen, reisen, Sprachen, Geschichte, 
Psychologie, Astrologie, HumanDesignSystem 
und backen 
 
In der Schule war Geschichte mein Lieblingsfach, 
und Geschichte ist die Politik von gestern. So 
ƪŀƳ ƛŎƘ нллф ȊǳǊ tŀǊǘŜƛ α5L9 ±Lh[9¢¢9b ς für 
ǎǇƛǊƛǘǳŜƭƭŜ tƻƭƛǘƛƪάΣ ǳƳ ŘƛŜ DŜǎŎƘƛŎƘǘŜ Ǿƻƴ ƘŜǳǘŜ 
mitzugestalten. 
Seit Ende Februar 2012 bin ich im Bundes-
vorstand der Violetten. Auf der bayerischen 
Landesliste zur Bundestagswahl 2013 stand ich 
auf Platz 1.   

Mir ist es wichtig, Spiritualität auch in die Politik 
zu integrieren, das heißt, anders zu denken und 
zu agieren, ganzheitlich mit dem Wissen, dass 
Alles mit Allem verbunden ist. Die Welt auch 
noch für nachfolgende Generationen lebenswert 
zu erhalten. Tiefenökologische Umweltpolitik ist 
eines meiner Hauptanliegen, tiefe Verbunden-
heit zur Erde und allen Lebewesen, Mensch, Tier 
und Pflanze.   

Seit Herbst 2011 ernähre ich mich überwiegend 
vegan.  

                                                                     Irene Garcia Garcia 
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Jochem Kalmbacher 
 

am 06.01.1964 in Frankfurt am 
Main geboren  

eine Schwester und zwei Brüder  

 die ersten neun Lebensjahre in 
Bergen-Enkheim verbracht 
(Stadtteil von Frankfurt ) 

1973 zog ich mit meiner Familie 
in das schöne Hochstadt (Maintal), wo ich meine 
Jugend verbrachte.  

Von 1981 bis 1983 war ich Parteimitglied der FDP 
Maintal, wo ich als erster Jungpolitiker in den von 
der Jugend gewählten Jugendbeirat der Stadt 
Maintal gewählt wurde. Aktiv beteiligt wurde ich 
in dieser Zeit in der Gründung des ersten selbst-
verwalten Jugendzentrums in Maintal-Dörnigheim 
und war 1982 Vorsitzender des Jugendzentrums.  

Nach meinem Abschluss der höheren Handels-
schule machte ich eine Ausbildung zum Büro-
kaufmann. 

1986 verließ ich die FDP und machte eine politi-
sche Pause, bis ich im Januar 2012 in Berlin von 
den Violetten erfuhr. In der Pause wurde 1994 
mein Sohn geboren, und ich machte über den 
zweiten Bildungsweg von 1993 bis 1996 eine 
Ausbildung zum Krankenpfleger. 

1996 eröffnete ich einen ambulanten Pflegedienst, 
den ich heute noch betreibe. 

2006 bis 2009 folgte eine Ausbildung zum Huna-
Schamanen und danach noch Kurse in Reiki und 
Quantenheilung . 

Seit 2010 betreibe ich eine Praxis für Quanten-
heilung und Huna in Offenbach am Main. 
                                                                          Jochem Kalmbacher 
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Rainer Schäfer 

am 24.01.1956 in Düssel-
dorf geboren  

Sternzeichen Wasser-
mann mit Aszendent 
Zwilling  

höhere Handelsschule in 
Düsseldorf mit Abschluss 
Fachhochschulreife 

Versicherungskaufmann 

Versicherungsfachwirt 
IHK  
 

Aufgewachsen bin ich in Ratingen bei Düssel-
dorf und habe mich schon als Jugendlicher sehr 
für Politik interessiert. Ich war Gruppenleiter 
bei den Pfadfindern und aktiv in einer Bürger-
initiative zur Realisierung eines Jugend-
zentrums, das schließlich gebaut wurde. 

Sieben Jahre war ich beim Gerling-Konzern als 
Sachbearbeiter tätig. Danach hatte ich zehn 
Jahre lang eine eigene Versicherungsagentur 
und war hauptsächlich im Außendienst tätig. 

Seit 1996 habe ich einen Berufswechsel voll-
zogen und arbeite überwiegend im Gartenbau 
und in der Pflege und Gestaltung von Gärten 
für Ein- und Mehrfamilienhäuser. 

Vor zehn Jahren bin ich der Liebe wegen nach 
Oberhausen gezogen und seit 2008 glücklich 
verheiratet.  

Ich bin Mitglied und aktiv in vielen Vereinen 
hier in Oberhausen, unter anderem bei Green-
peace und im Vegetarierbund. Ich bin selbst 
Vegetarier.  

Meine politischen TOP-Themen sind die Ge-
sundheits-, Ernährungs- und Landwirtschafts-
politik. Ich wünsche mir, dass immer mehr 
Menschen Vegetarier oder Veganer werden.  

Als Vorstand sehe ich mich als Interessen-
vertreter der Mitglieder. Die Violetten sehe ich 
als einzige Partei, die zum Ziel hat, auf 
zeitgenössische Probleme und die zunehmende 
Polarisierung der Welt mit und aus einem 
anderen Bewusstsein Antworten zu finden. 
(Paradigmenwechsel)  

                                                                           Rainer Schäfer 

 

Wenn Du ein Schiff bauen willst, so trommle 

nicht Männer zusammen, um Holz  

zu beschaffen, Werkzeuge vorzubereiten, 

Aufgaben zu vergeben und die Arbeit  

einzuteilen, sondern lehre die Männer die 

Sehnsucht nach dem weiten endl osen Meer. 

 

Antoine de Saint Exupery  
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Marion Schmitz 
 

Geboren 1951 in 
Zennern  
staatlich geprüfte und 
anerkannte Hauswirt-
schaftsleiterin 
Oecotrophologe grad.  
Einkaufssachbearbei-
terin 
Geschäftsführerin in 
Gastronomiebetrieben 
Taxifahrerin 
Heilpraktikerin 
Verkehrsleiterin 

                                              arbeitslos seit 16.11.2015 

Seit 2008 bin ich Mitglied bei den Violetten ς für 
spirituelle Politik, wurde nach vier Monaten als 
Frischling zur Landesvorsitzenden in NRW gewählt 
und bin es heute noch. Ich habe das Glück, immer 
ein tolles Team im Vorstand zu haben. Und darin 
sehe ich auch heute als Bundesschatzmeisterin 
unsere große Chance. Mit dem neuen Team 
können wir produktiv zusammenarbeiten und 
αDǊƻǖŜǎά ōŜǿƛǊƪŜƴΦ 

Ich habe Vertrauen in die Menschen, kann dele-
gieren und Hilfe annehmen. Ich bin diszipliniert 
und humorvoll und habe Organisationstalent. 

Und wenn mir etwas am Herzen liegt, kann ich 
Gleichgesinnte aktivieren und koordinieren. Wie 
z. .Φ Řŀǎ YƻƴȊŜǇǘ α9ǊȊƛŜƘǳƴƎ ς Bildung ς Familie). 

Meine Lieblings- bzw. Arbeitsbücher:  
α{ǇƻƴǘŀƴŜ 9Ǿƻƭǳǘƛƻƴά Ǿƻƴ .ǊǳŎŜ IΦ [ƛǇǘƻƴ ǳƴŘ 
Steve Bhaerman  
α5ŜǊ ǾŜǊōǊŀƴƴǘŜ IƛƳƳŜƭά Ǿƻƴ 5ƛŜǘŜǊ .ǊƻŜǊǎ 
αLƘǊ ǎŜƛŘ [ƛŎƘǘǿŜǎŜƴά Ǿƻƴ !ǊƳƛƴ wƛǎƛ  

Meine Heilmethoden: Kinesiologie und Quanten-
heilung  

Ich weiß, dass ich mich in meinem neuen Amt gut 
einarbeite und mich produktiv mit Liebe und 
Verständnis in unser Superteam einbringe.  

Ich wünsche mir, dass wir mit unseren Ideen und 
Impulsen mehr und mehr Menschen erreichen, um 
in naher Zukunft in einer ς für alle Lebewesen ς 
lebensunterstützenden Gesellschaft harmonisch 
zusammenzuleben. 

                                                                                 Marion Schmitz 

 

 

Unterstützungsteam 

Auf seiner ersten Sitzung am 28. November 
2015 in Rodgau hat der neue Bundesvorstand 
fünf Mitglieder der Violetten zu seinem Unter-
stützungsteam ernannt. 

 
Gerhard Wendebourg: 
Presse und Öffentlichkeitsarbeit 
 
Silvia Röder: 
Wahlkoordination 
 
Wolfgang Lißeck: 
Antragskommission, Arbeitskreiskoordinator, 
Moderator im internen Forum 
 
Ursula Jankowski: 
Beratung Finanzen 
 
Karin Schäfer: 
Protokoll und Lektorat 

 

 

 Der neue 

Bundesvorstand 

wünscht allen 

Mitgliedern und 

Freunden der 

Violetten ein 

besinnliches 

Weihnachtsfest  

und einen guten 

Rutsch ins  

Neue Jahr.  
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  Aus den Ländern 

Berlin 
 

Umweltfestival am 14. Juni 2015 

Unser Stand auf dem Umweltfestival war ein voller 
Erfolg: 

 

.Ŝƛ ŘŜǊ !ƪǘƛƻƴ αtƭŀǎǘƛƪǘǸǘŜ ƎŜƎŜƴ {ǘƻŦŦǘŀǎŎƘŜά 
stellten wir fest, dass kaum jemand mit Plastiktüte 
herum lief, und wenn doch, dann wollten sie oder 
er diese aus Souvenir-Gründen gern behalten. 
Dennoch hatten unsere Stofftaschen reißenden 
Absatz, ebenso wie die Kugelschreiber und die 
Luftballons. 

Wie wir feststellen 
mussten, gibt es 
immer noch Men-
schen, die noch nie 
von der Partei DIE 
VIOLETTEN gehört 
haben. Das haben 
wir gerne im Ge-
spräch geändert. 
Gleichzeitig haben  

wir auch über die 
Europäische Bür-
gerinitiative gegen 

TTIP und CETA informiert und eine Menge 
Unterschriften erhalten. 

Außerdem bekamen wir Besuch von Teilnehmern 
ŘŜǊ !ƪǘƛƻƴ α²ƻǊƭŘ ²ƛŘŜ .ƭŀƴƪŜǘάΥ  

  http://www.worldwideblanket.org/ 

 

 
Sie trugen Teile dieses Lakens, das später 
zusammengenäht wurde, auf die sie Bilder und 
²ƻǊǘŜ ȊǳƳ ¢ƘŜƳŀ αbŀŎƘƘŀƭǘƛƎƪŜƛǘά ƎŜƳŀƭǘ ǳƴŘ 
geschrieben 
hatten.   

Auf diesem Fo-
to sieht man 
auch die von 
Veronika gestal-
teten Infotafeln 
über die de-
saströse Ver-
schmutzung der 
Weltmeere mit 
Plastik. 

 

 

                                                                                 Jutta Zedlitz 

 

Friedensfestival vom 08. - 10. Mai 2015 

Dieses Jahr fand das Friedensfestival als 
Friedens- und Gedenkfest auf dem Breitscheid-
platz statt. Die Berliner Violetten waren mit 
Stand und Aktionen dort vertreten.  

 
Wenn das Fest auch nicht so gut besucht war, 
wie ihm angemessen gewesen wäre, ergaben 
sich doch schöne Gelegenheiten, Menschen 
über unsere Arbeit zu informieren und ihnen 
die Gelegenheit zu geben, ihre Gedanken für 
den Frieden aufzuschreiben bzw. ihre Hände 
für den Frieden zu drucken: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

                                                                                 Jutta Zedlitz

http://www.worldwideblanket.org/
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Permakultur in Kenia ς Philip Munyasia 
zu Gast bei den Violetten in Berlin 

Es war wieder Herz erwärmend zu hören, wie 
OTEPIC, das Permakultur-, Gemeinschafts- und 
Bildungsprojekt von Philip Munyasia aus Kenia 
wächst und gedeiht:  

Ein 100 m tiefes Loch konnte gebohrt werden, 
um 2.500 Menschen mit sauberem Trinkwasser 
zu versorgen, eine Maschine angeschafft, mit der 
Lehmziegel gepresst werden können, die 
anschließend nicht mehr gebrannt werden 
müssen. So kann das Brennholz eingespart 
werden. Außerdem sind die Ziegel so geformt, 
dass man sie ineinanderstecken kann und 
dadurch nur sehr wenig Zement braucht.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ein neues Stück Land konnte erworben, neue 
Gärten angelegt und Gebäude in Lehm- und 
Recycling-Bauweise errichtet werden. Gleich-
zeitig wurden Teiche angelegt, die das Wasser 
der Regenzeit auffangen u. v. m.  

Jetzt steht an, ein großes Konferenzgebäude mit 
Küche und Gästezimmern zu bauen, um die 
wachsende Zahl an Helfenden, Studierenden und 
Gästen aufnehmen und versorgen zu können. 

                                                                                                         Jutta Zedlitz 
 

Hessen  
 

Gala in Frankfurt 

Am 25. September 2015 luden die Violetten ins 
Gewerkschaftshaus Frankfurt zur Dŀƭŀ αComedy 
trifft Schlagerά mit der stadtbekannten Travestie-
künstlerin Olga Orange und dem Schlagerstar 
Patrick Himmel ein. 

 

 

Zu diesem Benefizabend versammelten sich 
etwa 80 bis 100 Personen im Saal, darunter 
auch Gäste aus Bayern und NRW, um einen 
gelungenen Abend zu genießen.  

Zwischen den lustigen und fröhlichen Dar-
bietungen der Künstler ς es wurde gelacht, 
mitgesungen und geschunkelt ς konnten sich 
die Violetten vorstellen und sehr gut präsen-
tieren.  

Der Höhepunkt des Abends war die erste 
Preisverleihung der "kleinen Fee", die die 
hessischen Violetten für besondere Leistungen 
verleihen. Hier sei betont, dass dieser Preis 
auch an Nichtmitglieder der Violetten verliehen 
wird.  

Die erste kleine Fee erhielt die Bundesvor-
sitzende Irene Garcia Garcia für ihren Einsatz 
für die Partei. Die zweite kleine Fee ging an 
Frau Dr. Beatric Goldenthal für ihre Bemühun-
gen zum Erhalt der Notdienstzentrale in 
Mühlheim am Main. Seit Jahren engagiert sie 
sich auf Infoständen und mit Unterschriften-
sammlungen für diese wichtige Einrichtung. 

 

Auch das leibliche Wohl kam nicht zu kurz. Von 
einheimischen Wurstspezialitäten bis hin zu 
vegetarischen Leckereien wurde den Gästen 
einiges geboten. Dabei wurden die Hessen 
tatkräftig unterstützt von ihren Kollegen aus 
NRW. 

Ein kleiner Film zum Ereignis findet sich unter 
folgendem Link: 

http://he.die-violetten.de/video-der-gala-mit-
preisverleihung/ 

                                                 Andreas Bleeck/Karin Schäfer

http://he.die-violetten.de/video-der-gala-mit-preisverleihung/
http://he.die-violetten.de/video-der-gala-mit-preisverleihung/
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Kongress für Medizin und Bewusstsein 

Die Violetten Hessen waren mit einem Stand auf 
ŘŜƳ YƻƴƎǊŜǎǎ ŦǸǊ αaŜŘƛȊƛƴ ǳƴŘ .ŜǿǳǎǎǘǎŜƛƴά 
vertreten, der vom 25. ς нтΦ bƻǾŜƳōŜǊ ƛƳ αIŀǳǎ 
ŘŜǊ .ŜƎŜƎƴǳƴƎά ƛƴ YǀƴƛƎǎǘŜƛƴκ¢ŀǳƴǳǎ ǎǘŀǘǘŦŀƴŘΦ 
Über drei Tage lang waren wir Gäste bei Vorträgen 
von Jürgen Fliege, Dieter Broers, Armin Risi, Franz 
Alt u. v. a. und verteilten unseren neuen Flyer. 
Besonders das Gesundheitskonzept war stark 
nachgefragt. 

Die Diskussionen wurden auf 
der Landesversammlung am 
6.12. in Offenbach fortgesetzt. 

Andreas Bleeck von den 
violetten Hessen hielt einen 
Vortrag über Spiritualität und 
Politik, in dem er auf die 
Chancen und Gefahren der 
Flüchtlingskrise einging.  

Er stellte heraus, dass wir auf 
der Erde letztendlich nur einen gemeinsamen Weg 
aller Menschen in Frieden gehen können und dass 
jeder Mensch eine Heimat braucht. 

                                                                                  Andreas Bleeck 

Schleswig-Holstein 

Neuer Landesvorstand gewählt 

Am 10.10.2015 wählten wir im Rahmen der 
Landesversammlung einen neuen Landesvorstand. 
Gastgeber war unser neuer (und ehemaliger) 
Landesvorsitzender Esben Koehn in seiner Rechts-
anwaltskanzlei. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Der Vorstand besteht nun aus: Vorsitzende 
Susanne Clemenz, Vorsitzender Esben Koehn 
(rechts unten), Sekretär Jörg Chemnitz (rechts 
oben), Schatzmeister Günther Vöge (links oben) 

                                                                           Susanne Clemenz

 
 

Internationaler Fachkongress in Stuttgart 
ĂEnergieprojekte für eine neue Weltñ  
Der Auftritt bringt auch Die Violetten 
nach vorne  

Am 30. und 31. Mai 2015 fand in Stuttgart ein 
internationaler Fachkongress für Neue Energie-
ǘŜŎƘƴƻƭƻƎƛŜƴ ǎǘŀǘǘΣ Ƴƛǘ ŘŜƳ ¢ƛǘŜƭ ά9ƴŜǊƎƛŜ-
ǇǊƻƧŜƪǘŜ ŦǸǊ ŜƛƴŜ ƴŜǳŜ ²ŜƭǘέΦ {ǳǎŀƴƴŜ /ƭŜƳŜƴȊ 
vom Landesvorstand der Violetten Schleswig-
Holstein war dort als Referentin eingeladen, die 
αLƴƛǘƛŀǘƛǾŜ bŜǳŜ 9ƴŜǊƎƛŜǘŜŎƘƴƻƭƻƎƛŜƴ κ CǊŜƛŜ-
Energie-bƻǊŘά ǾƻǊȊǳǎǘŜƭƭŜƴΣ ǿŜƭŎƘŜ ±ƻǊōƛƭŘ-
charakter für die Bildung weiterer Initiativen 
haben könnte.  

Diese Bürger-
initiative bildete 
sich vor zweiein-
halb Jahren auf-
grund einer vio-
letten Veran-
staltung zum 
¢ƘŜƳŀ άCǊŜƛŜ 
9ƴŜǊƎƛŜέ ȊǳǎŀƳ-
men mit Profes-

sor Dr. Claus Turtur in Kiel und wird seither von 
Susanne erfolgreich koordiniert. Ihr Mailverteiler 
zählt mittlerweile mehr als 500 Leser ς 
vorwiegend aus Norddeutschland. 

Den Kongress in Stuttgart konnte Susanne dafür 
nutzen, auf Die Violetten als Ursprung der 
LƴƛǘƛŀǘƛǾŜΣ ŀǳŦ ŘŜƴ tǊƻƎǊŀƳƳƛƴƘŀƭǘ αCǀǊŘŜǊǳƴƎ 
Neuer EnergietechnolƻƎƛŜƴά ǳƴŘ ŀǳŦ ǿŜƛǘŜǊŜ 
Ziele der Violetten hinzuweisen.  

Die Fachzeitschrift NET-Journal berichtete an-
schließend darüber.  
Den ausführlichen Bericht könnt ihr unter 
folgendem Link nachlesen: 
 
http://www.borderlands.de/net_pdf/NET0715S4
-19.pdf 
 
Seit einiger Zeit kann man den Kongress auch auf 
DVD kaufen. 
 

                                                                          Susanne Clemenz

http://www.borderlands.de/net_pdf/NET0715S4-19.pdf
http://www.borderlands.de/net_pdf/NET0715S4-19.pdf
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Wem dient Olympia?  

Am 29.11.2015 findet in Kiel ein Referendum statt 
mit der Fragestellung, ob Kiel Olympia-Standort 
(zusammen mit Hamburg) werden soll. Mit zwei 
Zeitungsanzeigen ς Danke Esben für die Spende :-) 
ς ƭǳŘŜƴ ǿƛǊ ƛƴ ŘŜƴ αYƛŜƭŜǊ bŀŎƘǊƛŎƘǘŜƴά Ȋǳ ȊǿŜƛ 
Stammtisch-Abenden ein, um über folgende 
Fragen zu diskutieren. 

Sollte die Jubelkampagne uns nicht misstrauisch 
machen? 
Wir haben einige Fragen, die wir diskutieren 
wollen: 

- Was hat die Bevölkerung von zwei Wochen 
Segelolympiade? 

- Bringt es Kiel nach vorne? 
- Ist etwas anders als 1972? 
- Wie viel wird es wirklich kosten? 
- Und wie ehrlich wird dem Bürger begegnet? 
 

                                                                          Susanne Clemenz 

Anmerkung der Redaktion: 
Inzwischen ist die Entscheidung der Bürger gegen 
Olympia gefallen. 

 

Nordrhein-Westfalen 

Eröffnung des Oberhausener Stadtbüros 

Am Samstag, den 31. Januar 2015, fand in 
Oberhausen die Eröffnung des ersten violetten 
Stadtbüros in Nordrhein-Westfalen statt. Wir 
sind nun im Herzen von Oberhausen sehr gut 
positioniert, und zwar im denkmalgeschützten 
Europahaus, welches am Friedensplatz nahe des 
Hauptbahnhofs liegt.  

Wir befinden uns in 
direkter Nachbar-
schaft der Volks-
hochschule, eines 
Kinocenters, der 
Galerie KIR (Kunst-
initiative Ruhr), 

Kneipen, Cafés sowie der fußläufigen Einkaufs-
straßen. Durch die große Schaufensterfläche 
können wir uns hier rund um die Uhr 
präsentieren. Im näheren Umkreis sind auch die 
Büros von anderen Oberhausener Parteien 
angesiedelt.

 

 
Unser Stadtbüro ist immer samstags von 11 bis 
13 Uhr zur Bürgersprechstunde geöffnet. 
Außerdem finden dort unterschiedliche Events 
statt, z. B. Ausstellungen, Lesungen, Vorträge 
usw. Auch öffnen wir unser Büro, wenn in der 
Stadt öffentliche Veranstaltungen stattfinden, 
z. B. Oberhausener Musiknacht, Lesestadt 
Oberhausen, Winzerfest usw.  

Am Eröffnungs-
tag besuchten 
uns über den 
Tag verteilt 
mehr als 40 
Personen. Un-
ser kleines Büro 
war stets gut 
gefüllt, und die 
Leute waren begeistert und an unserer Sache 
sehr interessiert. Die Stimmung war locker und 
fröhlich, und es wurden viele interessante 
Gespräche geführt.  

Auch Vertreter von 
anderen Parteien, 
z. B. der SPD, der 
Linken, der Grünen 
und der Piraten 
kamen, um uns zu 
gratulieren. Und die 
lokale Presse war 
ebenfalls vor Ort 
und hat das Ereig-
nis in vielen Bildern 
festgehalten.  

Neben allen Mitgliedern des Kreisvorstands 
Oberhausen und des Landesvorstands NRW 
waren auch die Bundesvorsitzende Irene Garcia 

Garcia und der Ehrenvorsitzende Wolfgang 
Lißeck anwesend. Bei der Eröffnung des 
Stadtbüros zählte der Kreisverband Ober-
hausen neun Mitglieder. Bis November 2015 ist 
die Mitgliederzahl bereits auf 22 gestiegen. Wir 
freuen uns sehr über die positive Entwicklung 
und die Früchte, die unsere Arbeit trägt. 

 

                                                                               Karin Schäfer

http://nrw.die-violetten.de/files/10387649_1995085210630400_297235459274629847_n.jpg
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Oberbürgermeisterwahl in Oberhausen 
Bei der ersten Teilnahme der Violetten bei einer 
Oberbürgermeisterwahl erhielt Claudia Wädlich 
am 13. September 2015 ein Ergebnis von 679 der 
Stimmen ς das entsprach 1,14 %.  

Im Vorfeld hatten die aktiven Mitglieder an 
vielen Infoständen, bei Verwandten und Bekann-
ten, im Stadtbüro und bei vielen anderen 
Gelegenheiten die notwendigen 300 Unter-
stützungsunterschriften gesammelt, damit wir 
auf dem Wahlzettel stehen durften. 

Wir vom Kreisverband Oberhausen sind zufrie-
den mit dem erreichten Ergebnis. Mit nur kleiner 
Mannschaft haben wir es geschafft, in den 
Medien große Aufmerksamkeit zu erhalten. Es 
gab viele Interviews, Podiumsdiskussionen und 
andere Veranstaltungen, auf denen unsere 
Kandidatin Claudia Wädlich sich und die Vioetten 
sehr gut präsentiert hat. Die Tagespresse hat 
regelmäßig über uns berichtet, und es gab einen 
Beitrag im Lokalradio. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Von links nach rechts: Claudia Wädlich (DIE VIOLETTEN), Apostolos Tsalastras 
(SPD), Norbert Müller (DIE LINKE), Anna-Maria Penitzka (parteilos);  
nicht im Bild: Hasan Dagdelen (parteilos), Daniel Schranz (CDU)

 
 
 

Wir bedanken uns an dieser Stelle nochmal 
ganz herzlich bei den anderen Landesver-
bänden, bei Mitgliedern und Nichtmitgliedern, 
die uns durch ihre Spenden die Teilnahme an 
der Oberbürgermeisterwahl ermöglicht haben.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Und ein großes Dankeschön gilt natürlich 
unserer Kandidatin Claudia. 

                                                                               Karin Schäfer 

 

 

 

Auch wenn sich das Ergebnis von 1,14 % (679 
Stimmen) vielleicht gering anhört, so ist es doch 
eine gute Steigerung gegenüber der Kommunal-
wahl von 2014, bei der wir nur 0,2 % (117 
Stimmen) erreicht hatten. Außerdem war es 
aufgrund der besonders starken Wechselstim-
mung in Oberhausen nach 60 Jahren SPD-
Regierung extrem schwierig, gegen den CDU-
Kandidaten zu punkten. 

 

Vielen Dank für deine Hilfe: 

 

Du möchtest gerne unsere Arbeit 
unterstützen, kannst aber selbst nicht 

aktiv werden? Dann hilf uns mit, unsere 
Aktionen und Infostände zu finanzieren. 

 

Unser Spendenkonto: 

DIE VIOLETTEN 

IBAN: DE14 4306 0967 0200 1234 00 

BIC: GENO DE M 1 GLS 

 

P.S.: Spenden und Mitgliedsbeiträge 
werden zu 50 % sofort von der 

Steuerschuld abgezogen. 
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  Themen 

Bericht über die Veranstaltung im Rahmen der 
Fair Finance Week in Frankfurt a. M. 

 
Am 19.11.2015 waren drei violette Mitglieder aus 
Hessen bei einer empfehlenswerten Bildungs-
ǾŜǊŀƴǎǘŀƭǘǳƴƎ ƛƴ ŘŜƴ wŅǳƳŜƴ ΰǳƴǎŜǊŜǊΨ D[{-Bank. 

½ǳǎŀƳƳŜƴ Ƴƛǘ ŘǊŜƛ ŀƴŘŜǊŜƴ .ŀƴƪŜƴ ƳǀŎƘǘŜ αŘƛŜ 
erste sozial-ǀƪƻƭƻƎƛǎŎƘŜ ¦ƴƛǾŜǊǎŀƭōŀƴƪ ŘŜǊ ²Ŝƭǘά 
GLS Gemeinschaftsbank eG mit der Fair Finance 
Week als Ergänzungsveranstaltung für Bürger zum 
traditionellen Branchentreffen Euro Finance Week 
α½ŜƛŎƘŜƴ ŦǸǊ ƴŀŎƘƘŀƭǘƛƎŜǎ CƛƴŀƴȊǿŜǎŜƴ ŀƳ {ǘŀƴŘ-
ƻǊǘ CǊŀƴƪŦǳǊǘ ǎŜǘȊŜƴάΦ 5ŜǊ !ōŜƴŘ ǿŀǊ Ǝǳǘ ōŜǎǳŎƘǘ 
und der rege Austausch inspirierend. 

Als Erstes stellten Frau Imke Eichelberg und Herr 
Matthias Emde von α¢Ǌŀƴǎƛǘƛƻƴ ¢ƻǿƴ CǊŀƴƪŦǳǊǘά 
das Konzept und die Aktivitäten der Initiative im 
Rahmen der u. a. von dem irischen Perma-
kulturalisten Rob Hopkins initiierten Transition-
Bewegung vor. Herr Emde hat Transition als 
Wandel, verbunden mit schrittweiser Verinner-
lichung usw., erläutert, - ansonsten müsste es 
α{ǿƛǘŎƘ ¢ƻǿƴά ƻΦ ä. heißen. 

Der Schwerpunkt liegt auf praktischen Lösungen 
und deren Umsetzung statt nur der Definition der 
von Menschen verursachten Umweltprobleme. 
Einer der von Frau Eichelberg angeführten Beweg-
gründe zur Mitwirkung ist die positive Einstellung 
(anstatt ewig erhobenem Zeigefinger) und Spaß 
bei gemeinsamen Vorhaben, im Gegenteil zu 
vielen sich hauptsächlich auf (zwar auch notwen-
dige) Protestaktionen/Petitionen großen Umwelt-
organisationen. 

Als für Frankfurt spezifische Aufgaben der inzwi-
schen als Verein organisierten Initiative wurden 
von Matthias Emde genannt 

-  Vernetzung mit den vielen existierenden, aber 
häufig nicht wahrgenommenen Projekten 
(anstatt eine eigene Arbeitsgruppe zum 
gleichen Thema zu gründen) 

-  Bekanntmachung der Transition-Initiative, die 
nicht unbedingt in einer Finanzmetropole 
vermutet wird 

 

Der ca. 20-köpfige aktive Kern koordiniert zurzeit 
Projekte wie 

 

 

-   α{ƻƭƛŘŀǊƛǎŎƘŜ [ŀƴŘǿƛǊǘǎŎƘŀŦǘ ό{ƻ[ŀ²ƛύά 
zurzeit mit Birkenhof in Egelsbach 

-  α{ǘŀŘǘǿŀƴŘŜƭƴά ς Stadtrundgänge schon im 
dritten WŀƘǊ Ȋǳ ŘŜƴ hǊǘŜƴ Ƴƛǘ αƎŜƭŜōǘŜǊ 
bŀŎƘƘŀƭǘƛƎƪŜƛǘά ƛƴ CǊŀƴƪŦǳǊǘ 

-  α²ŀƴŘŜƭǘŀƎά ό!ƪǘƛƻƴǎǘŀƎύΣ ǿƻ ǾŜǊǎŎƘƛŜŘŜƴŜ 
Projekte in einem Fest mit Theater- u. a. 
Aktionen zusammengebracht werden 

-  α¦Ǌōŀƴ DŀǊŘŜƴƛƴƎά ς ökologisches Stadt-
gärtnern einschließlich Anbringen von 
Bienenkörben, u. a. in Kooperation mit 
αCǊŀƴƪŦǳǊǘŜǊ DŀǊǘŜƴά-Initiative 

-  αLƴƴŜǊŜǊ ²ŀƴŘŜƭά u. a. mit gemeinsamer 
Suche der Alternativen zur allgegenwärtigen 
Beschleunigung, aber auch neuen Lern-
modellen, Konfliktmanagement, Kunst & 
Therapie usw. 

±ŜǊƴŜǘȊǘ ƛǎǘ α¢Ǌŀƴǎƛǘƛƻƴ ¢ƻǿƴ CǊŀƴƪŦǳǊǘά Ƴƛǘ 
wŜǇŀƛǊ /ŀŦŜǎΣ ΰ9ƴŜǊƎƛŜ ǳƴŘ aƻōƛƭƛǘŅǘΨ-Gruppe, 
dem Bildungs- und Kompetenzzentrum für 
ƴŀŎƘƘŀƭǘƛƎŜ 9ƴǘǿƛŎƪƭǳƴƎ α[ǳǎǘ ŀǳŦ ōŜǎǎŜǊ 
[ŜōŜƴά ǳ. v. m. 

In der anschließenden Diskussionsrunde haben 
sich folgende Aspekte der Initiative heraus-
kristallisiert: 

-  positive Einstellung 

-  Dezentralisierung 

-  Hinterfragen der Verhaltensmuster usw., 
andere Blickwinkel, Umdenken 

-  Herausforderung zu experimentieren, z. B. 
mit reichlichem Gemüse einer Sorte zur 
Erntezeit 

-  soziale Vernetzung 

-  andere Wertschätzung der Ressourcen 

-  Motivation nach reellem Erfolg 
 

Mit Matthias Emde aus Frankfurt und einer 
Transition Town-Vertreterin aus Darmstadt ge-
lang mir noch ein kurzer Austausch zum Ab-
schluss, wobei die Möglichkeit der Zusammen-
arbeit beidseitig begrüßt wurde. Wir bleiben in 
Kontakt! 

 

Der zweite Referent, Norbert Rost, Wirtschafts-
informatiker mit einem eigenen α.ǸǊƻ ŦǸǊ 
ǇƻǎǘŦƻǎǎƛƭŜ wŜƎƛƻƴŀƭŜƴǘǿƛŎƪƭǳƴƎά ƛƴ 5ǊŜǎŘŜƴ, 
hat einen Vortrag zum Thema  
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άWie wirkt Regionalgeld und welchen Beitrag leistet 
Ŝǎ ȊǳƳ ƎŜǎŜƭƭǎŎƘŀŦǘƭƛŎƘŜƴ ²ŀƴŘŜƭΚά ƎŜƘŀƭǘŜƴΦ 

 
Aus der bekannten Ausgangslage heraus, dass das 
gegenwärtige Geldsystem eigentlich nicht funktio-
niert, wurden Lösungen gesucht. So ist aus Geld-
system-Kritik und der o. g. Transition-Bewegung 
heraus regionales/lokales Geld hervorgegangen.  

Zudem ist es klar, dass z. B. eine Stadt wie Dresden 
allein nicht lebensfähig ist, sondern sie muss ihr 
Umland mit einbeziehen. Der Vortragende hat selbst 
die Regionalwährung Elbtaler 

http://www.elbtaler.net/banking/information  

mitentwickelt. Ansonsten existierten einmal zur 
gleichen Zeit 28 aktive Regionalwährungen in 
Deutschland. 

Die drei Grundziele hat er wie folgt formuliert: 

-  Region- und Wirtschaftsförderung 

-  Unternehmensförderung 

-  Forschung & Bildung 
 
Die Grundidee von Regionalgeld ist: Einfluss auf die 
Kaufkraftströme nehmen bzw. Kaufkraftabfluss 
bremsen, und zwar bei Haushalten und Unter-
nehmen. Bereits 1993 hat z. B. Stefanie Böge die 
verschlungenen Transportbeziehungen eines Erd-
beerjoghurts in ihrer Veröffentlichung Wuppertal 
Institut VE-102 / 93 sehr anschaulich aufgezeigt 

http://www.stefanie-boege.de/texte/joghurt.pdf 

Der Fokus sollte hingegen aufs Lokale gerichtet 
werden. So wird die regionale Grundversorgung und 
regionale Selbstversorgung von der Regionalwirt-
schaft gesichert (was in der gegenwärtigen ange-
spannten Weltsituation mit den u. a. wegen Ölkrisen 
anfälligen Wegen immer wichtiger wird), und nur die 

Spezialgüter können bei 
Bedarf weltweit bezogen 
bzw. gehandelt werden. 

 

Dazu plädiert Norbert Rost für 
Etablierung paralleler Wäh-
rungsstrukturen, d. h. außer 
der Nationalwährung zwei 
weitere Geldschichten: 
 ǿŜƭǘǿŜƛǘŜ α¢ŜǊǊŀά ǳƴŘ wŜƎƛƻ-
nalgeld.

 
 

Zusammengefasst ist die Wirkung des Regio-
nalgeldes wie folgt: 

 

-  Kaufkraft an die Region binden 

-  zusätzliche Liquidität schaffen 

-  lokale Auftragsvergabe stimulieren 

-  neue Netzwerke knüpfen 

-  Identität stiften 

-  Diskussionen über die Zukunft anstoßen 
 

In der anschließenden Fragerunde hat Herr 
Rost erläutert, dass solange kein unmittelbarer 
Tausch von Elbtalern in Euro stattfindet, 
verstoßen diese formal gesehenen α²ŜǊǘƎǳǘ-
scheinŜά ƎŜƎŜƴ ƪŜƛƴ DŜǎŜǘȊΦ 5ƛŜ wŜŎƘƴǳƴƎŜƴ 
von den teilnehmenden Unternehmen werden 
in EUR ausgestellt, können jedoch zu 50 % auf 
Elbtaler-Konto gezahlt werden; die Steuern 
werden wiederum in EUR an das Finanzamt 
abgeführt. Bisher funktioniert diese Regional-
währung am besten für die Unternehmen. 
 

Für die Region Frankfurt hat der Experte für 
postfossile Regionalentwicklung empfohlen, 
schon mal Unternehmenscluster zu schaffen 
und kurze (Transport)wege zu ermöglichen.  

Durch den Beitrag einer Transition Town-
Mitwirkenden aus Darmstadt erfuhren die 
Zuhörer, dass dort bereits REGIOs  
http://www.der -
regio.de/cms/website.php?id=2/index.html 
 

im Umlauf sind, die ursprünglich aus 
Oberbayern kommen. 
 

Es gab viel Interesse aus dem Publikum in 
Bezug auf Regionalwährung für Frankfurt, auch 
wenn die Entwicklung z. B. der Online-Banking- 
Software Einiges an Kenntnissen und Zeit-
investition voraussetzt.  

                                                                     Katja Zeidler 

  

http://www.elbtaler.net/banking/information
http://www.stefanie-boege.de/texte/joghurt.pdf
http://www.der-regio.de/cms/website.php?id=2/index.html
http://www.der-regio.de/cms/website.php?id=2/index.html


  13     Nr. 2/2009    Der Schmetterling 

13 Mitgliederzeitung der Partei α5ƛŜ Violetten ς für spirituelle tƻƭƛǘƛƪά Schmetterling 5/2015 

 

 

Wir sollten erkennen, 
dass eine ungeheure 

Kraft in uns allen 
liegt, die wir aber 

nicht nutzen können, 
solange wir uns als 

Opfer fühlen. 
 

(Rudolf Dreikurs) 

 
Aus den anschließenden Gesprächsrunden wurden 
folgende Ergebnisse vorgetragen: 

Zunächst von Kai Kotzian, Initiator des Repair Cafes 
Offenbach und Mitwirkender bei Transition Town 
Frankfurt, zum Thema Repair Cafes, wo Besuchern 
geholfen wird, ihre Haushalts- u. a. Geräte selbst-
ständig zu reparieren. Außer dem offensichtlichen 
Vorteil für die Umwelt wurden zudem folgende 
genannt: 

-  Würdigung der Lebens-/Arbeitszeit, die für die 
Rohstoffgewinnung, Herstellung, Transport usw. 
aufgewendet wurde 

-  Reduzierung der Angst vor Reparatur (z. B. 
Elektrogeräte aufzuschrauben, wobei der Fehler 
manchmal nur an innerer Verschmutzung/ 
Verstopfung liegen kann) und Entwicklung 
entsprechender Fähigkeiten 

-  Erhalt des entsprechenden Wissens, z. B. der 
Leute mit entsprechender Ausbildung, und 
Freude, sein Wissen weiter geben zu können. 

Wir haben vor, demnächst ein Repair Café, 
insbesondere im Gallusviertel von Frankfurt/Main, 
zu besuchen und laden selbstverständlich Interes-
sierte dazu ein. 

Danach trug die noch kleine DǊǳǇǇŜ αEnergie & 
MobilitätάΣ ŜōŜƴŦŀƭƭǎ ōŜƛ ¢Ǌŀƴǎƛǘƛƻƴ ¢ƻǿƴ ǾŜǊǘǊŜǘŜƴΣ 
die sich u. a. für dezentrale (Solar-, Wind- etc.) 
Energie einsetzt, folgendes vor: 

Positiv wurde der bereits erarbeitete Masterplan 
100 % Klimaschutz 

 http://www.masterplan100.de/home/  

αCŀƘǊǇƭŀƴ ŦǸǊ ŜƛƴŜ Ȋǳ млл tǊƻȊŜƴǘ ǊŜƎŜƴŜǊŀǘƛǾŜ 
9ƴŜǊƎƛŜǾŜǊǎƻǊƎǳƴƎά ōƛǎ нлрл ŜǊǿŅƘƴǘΦ 5ŀōŜƛ ǿǳǊŘŜ 
erfreulicherweise nach Angabe des Fraunhofer 
Lƴǎǘƛǘǳǘǎ ŦǸǊ .ŀǳǇƘȅǎƛƪ όL.tύΥ αƛƴ CǊŀƴƪŦǳǊǘ ŜƛƴŜ 
Strategie erarbeitet, die der Stadt eine 50 %-ige 
wŜŘǳȊƛŜǊǳƴƎ ŘŜǎ 9ƴŘŜƴŜǊƎƛŜōŜŘŀǊŦǎ ŜǊƭŀǳōǘάΦ Dazu 
möchte die Gruppe auch ihre Ideen einbringen. 

Als konkrete Anwendung der umweltschonenden 
Maßnahmen nannte der Vortragende z. B. Einsatz der 
Lastenfahrräder statt Lastwagen und generelle Ver-
ringerung der Kraftwagen-Anzahl in der Stadt (mehr 
Fußgängerzonen usw.) 

Auch wir Violetten arbeiten an diesen Themen der 
nachhaltigen Lebensweise und sind für die Zusam-
menarbeit insbesondere mit lokalen Initiativen 
offen. 
                                                                        Katja Zeidler

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Politische Systemische Aufstellung am 
19.11.2015 

Am 19.11.2015 fand eine Systemische Auf-
stellung zu einer politischen Fragestellung statt. 
Dies war ein Wunsch von der Basis der Berliner 
Violetten. Anwesend waren zwölf Personen, 
darunter Christian Fender als Moderator und 
Marion Kalmbach als Fragestellerin. 

Zunächst wurde zwischen dem Leiter und der 
Fragestellerin die genaue Frage herausgear-
beitet: 

α²ƛŜ ƪƻƳƳŜƴ ǿƛǊ Ȋǳ ²ŜƭǘŦǊƛŜŘŜƴ ǳƴŘ ±ǀƭƪŜǊ-
ǾŜǊǎǘŅƴŘƛƎǳƴƎΚά  

Sodann musste entschieden werden, welche 
Gruppen, Länder, Institutionen oder auch 
Prinzipien stellvertretend aufgestellt werden 
sollen. Die Entscheidung fiel für:  

-  die geflüchteten Menschen 

-  die weltoffenen Menschen 

-  die nationalbewussten Menschen 

-  Deutschland 

-  Syrien 

-  das Trennende 

-  das Verbindende 

-  der Weltfrieden 


